

DIARIO BALEAR

del jueves 21 de abril de 1825.

S. Anselmo Obispo.

ARTICULO DE OFICIO.

Circular de la Tesorería general incluyendo una Real orden de 7 de marzo sobre pago de atrasos á los empleados.

El Sr. Secretario del Despacho de Hacienda en 7 del actual me dice lo que sigue: «Conformándose el Rey nuestro Señor con lo que V. E. me dice en su oficio de 4 de febrero último, al devolverme la instancia hecha por D. Joaquin Tudela, oficial de la contaduría general de Valores, en solicitud de que se le paguen cinco mesadas que devengó desde el restablecimiento del Gobierno legítimo hasta fin de diciembre de 1823; se ha servido resolver, que tanto á este oficial como á todos los que se hallen en igual caso, luego que acrediten hallarse purificados, se les satisfagan sus haberes del tiempo anterior al 9 de junio del año próximo pasado con arreglo á las órdenes que hasta entonces regian, dándoles dos mesadas cuando los demas cobren una hasta igualarles con ellos; y que desde el citado dia 9 de junio se observe con todos el Real decreto de aquel dia, mientras otra cosa no se mande.»

Cuya Real resolución traslado á V. S. para su inteligencia y cumplimiento; debiendo tener presente que el abono de sueldo mandado hacer hasta el 9 de junio citado, no comprende á los empleados que siguieron á los revolucionarios, abandonando á sus destinos; pues que estos solo tienen derecho al que se les concedió por el Real decreto de dicho dia, desde el cual debe satisfacerseles. Madrid 22 de marzo de 1825.

(Gaceta de Madrid.)

NOTICIAS ESTRANGERAS.

TURQUIA.

Constantinopla 10 de febrero.

Acabamos de ser espectadores y testigos de un movimiento, que al mismo tiempo que amenazaba al Sultan con los mayores peligros, ha llenado de espanto á cristianos y á turcos. Habian sido ganados varios ortas de los genizaros para obrar una revolucion en el Gobierno, entrando en la trama algunos personajes de la misma corte del Sultan; y á no haber sido porque un genizaro lo reveló con tiempo, habria estallado de una manera espantosa el descontento que reina generalmente en todas las clases.

Los conjurados, no solo han sido arrestados, sino que casi todos han pagado su crimen con la vida; mas no por eso se ha restablecido la tranquilidad, y se teme el resultado de una fermentación sorda y general. En las calles mas públicas de Constantinopla se desata el pueblo en injurias las mas atroces contra el mismo Sultan; y uno de sus mas íntimos favoritos ha sido maltratado con mucha violencia. El gran Visir, el Agá de los genizaros y el Bajá de Boyoukderé estan vigilantes noche y dia para impedir una insurreccion.

No son mas satisfactorias las noticias que llegan de las provincias del imperio. Ha sido enteramente dispersado el partido de los rebeldes del Gobierno griego, y este se dispone á sostener con vigor una quinta campaña. Ha comprado en Inglaterra dos fragatas y tres bergantines, que estan ya para llegar á Nápoles de Romania.

La Puerta recibió el dia 3 del corrien-

te un parte de Omer Urione, que ya sin disimulo confiesa haber abandonado todas sus posiciones militares, y que él no debe pensar mas que en su seguridad personal, pues sus soldados no quieren permanecer bajo sus banderas.

Al retirarse las escuadras griegas á sus puertos durante el invierno, dejaron en el Archipiélago una multitud de corsarios, que destruyen el comercio otomano. (*Gaceta de Augsburgo.*)

Idem 20.

(*Por la via de Odesa.*)

Cada dia se prueba mas que el objeto de la conspiracion acabada de descubrir era deponer al mismo Sultan: su último firman para alterar el valor de la moneda escitó en todas las clases un descontento tal que degeneró en furor. Los conjurados eran tanto mas terribles cuanto tenian compañeros hasta en el serrallo mismo, como por ejemplo el astrólogo Seidchick-Mustafá, que gozaba de toda la confianza de S. A.

Se habla de un armamento general de los musulmanes, y este solo rumor alarma á todos los francos que viven en los arrabales de la capital, porque se acuerdan demasiado de las atrocidades de que fueron víctimas hace algunos años de resultas de una medida semejante. (*Idem.*)

AFRICA.

Argel 17 de marzo.

El 2 del presente se ha experimentado en este pais un violento terremoto. La ciudad de la Blida, situada á ocho leguas de Argel, ha sido enteramente destruida por este espantoso fenómeno. El número de víctimas, que han quedado sepultadas bajo las ruinas, asciende á mas de 120.

ISTRIA.

Trieste 18 de febrero.

Una carta de Pera contiene una nota sobre el plan de campaña adoptado por la Puerta contra los griegos, y cuya ejecucion se está preparando actualmente. Segun él la Puerta tendrá que emplear lo menos cuatro ejércitos para atraer á la

obediencia la Morea y la Grecia continental. El primero debe componerse de tropas que se reunirán á lo largo de la costa asiática, y que serán trasportadas al Peloponneso á bordo de naves europeas escoltadas por la escuadra otomana. No tomará el mando de ella por esta vez el capitán bajá, para evitar toda desavenencia con Ibrahim bajá, que debe encargarse de la direccion superior de esta expedicion. El segundo ejército, mandado personalmente por Ibrahim debe desembarcar en la Morea, y se compondrá de tropas egipcias. El tercero, y mas numeroso debe organizarse en Larisa por el bajá del mismo punto Rechid, y se formará de todas las tropas disponibles de Rometia, Bulgaria y el Danubio: á él debe reunirse tambien una parte de la guarnicion de Constantinopla; y todo este ejército tendrá por base las tropas que se hallan actualmente en Tesalia, que han hecho la última campaña bajo las órdenes de Derwich-bajá. El cuarto ejército, destinado á obrar de acuerdo con el tercero, debe componerse únicamente de albaneses. Para el efecto ya se han entablado negociaciones con los gefes militares de la Albania. Este último ejército que mandará el bajá de Scútari (en Europa) avanzará por la Etolia al mismo tiempo que lo ejecute Rechid-bajá por la Livadia. Sometidas las provincias de la Acarnania deberán penetrar todas estas tropas en la Morea. Pero en este plan de campaña que no puede dudarse que está bien concebido, no se han tenido presente ni las fuerzas marítimas ni las de tierra de los griegos. Estos no temen ya ni al bajá de Scútari ni al capitán bey, y esperan habérselas bien con Rechid é Ibrahim, que nunca podrán concertarse. (*Gaceta de Nuremberg.*)

ITALIA.

Génova 1º de marzo.

Nuestra gaceta contiene el artículo siguiente, que por su singularidad es digno de la atencion pública.

«El conde L. J. frances de nacimiento, viajando por Italia en 1773 se detuvo en Modigliana, pais de Toscana, espe-

ando allí el parto de su esposa. Hacía tiempo que deseaba vivamente tener un hijo varón; pero hasta el día habían quedado frustradas todas sus esperanzas. El interés personal aumentaba mas su deseo, y para satisfacerlo resolvió, si le nacía una niña, cambiarla por un niño: y al efecto propuso este cambio por medio de una grande recompensa á un tal Chiappini, carcelero del pueblo, cuya muger debia de parir al mismo tiempo que la condesa. No tardó mucho esta en dar á luz una niña, y la muger del carcelero un niño; de cuyas resultas se hizo luego el trato, sustituyendo la niña al hijo de Chiappini, la cual se bautizó como hija suya con el nombre de María Stella, el 17 de abril de 1773.

»A la edad de cuatro años la llevaron á Florencia, donde por medio del conde y condesa B. de Fayenza, amigos del conde J....., recibió Chiappini cierta suma anual para que cuidase de la educacion de la niña; la cual desde los siete años se dedicó esclusivamente á la música, y á los doce se vió en la necesidad de presentarse en el teatro, donde obtuvo muchos aplausos. Lord Newborough, viajando por Italia, se detuvo en Florencia, oyó á la cantarina, se enamoró, y se casó con ella: ademas hizo donacion al supuesto padre de 100 escudos, una casa de campo y dos heredades. Poco tiempo despues lord Newborough se fue á Inglaterra con su esposa, donde tuvo dos hijos, que viven en el dia: el padre de estos murió pasados algunos años, y lady Newborough casó en segundas nupcias con el baron Ungern-Sternberg, de quien tuvo tambien otro hijo.

»Madama Sternberg, deseosa de visitar su patria despues de tantos años que se separó de ella, llegó á Florencia, donde no pudo menos de estrañar el ver que su padre la recibia con mas respeto que cariño, y que le daba el nombre de bienhechora en lugar del de hija suya. Se pasaron algunos meses sin que se aclarase este misterio, hasta que en 21 de diciembre de 1821 un ataque de apoplejía privó á Chiappini del uso de la palabra. Sabedora de este accidente madama Sternberg, se trasladó al punto donde estaba

el enfermo; y mientras que esta le manifestaba todo su dolor, él la abrazaba fuertemente, y le besaba las manos. Sin duda hubiera querido decirle el modo con que la habian sacrificado; pero á pesar de todos sus esfuerzos no pudo pronunciar mas que la palabra *barrato*, *barrato* (cambio), cuyo sentido no pudo comprender madama. El dia siguiente se mejoró Chiappini y recobró el habla; pero un hijo suyo, que le habia visto en ánimo de revelarlo todo, estorbó la entrada á madama Sternberg, diciéndole que el enfermo yacía en un profundo letargo.

» Poco despues murió Chiappini, y madama de Sternberg le mandó hacer á sus espensas unos solemnes funerales, le erigió un sepulcro, y se volvió á Sena desde Florencia. Pasados tres meses recibió por el correo una carta que habia dejado escrita el difunto de su propia letra, en la que le declaraba, lleno de afliccion, que ella no era hija suya, sino que habia nacido de una clase elevada; pero que le ocultaba sin embargo el nombre de su padre.

» Se comprobó la letra; se buscaron otras pruebas, y se hallaron dos testigos oculares, y otras muchas personas que estaban bien informadas de la verdad del hecho. Madama de Sternberg se presentó inmediatamente al tribunal de Fayenza, á cuya jurisdiccion pertenece Modigliana, pidiendo la rectificacion de la partida de nacimiento; y despues de un formal y contradictorio juicio, declaró el juez, «que María Stella era verdaderamente hija del conde Luis de J... y de la condesa de J... franceses; y que el registro de nacimiento sobre el cual se habia escrito como hija de Lorenzo Chiappini y de Vicenta Diligenti se enmendase;» como asi se verificó todo.

Madama Sternberg, que se halla actualmente en Génova, nos ha comunicado el siguiente aviso.

»Lady V. Sternberg, cambiada en abril de 1773 en Modigliana, Estados toscanos, con un hijo de Lorenzo Chiappini, carcelero de este pueblo, hace saber al público que en vista de la confesion escrita por dicho Chiappini en el artículo de la muerte, y de la sentencia pronunciada en este asunto despues de una solemne dis-

cusión ante la justicia de Fayenza, á favor de J... y de la condesa de J... franceses, se ha enmendado el nombre de sus padres en el registro de nacimiento. Si alguno tuviese en su poder otras pruebas ó cartas de sus padres que acreditasen aun mejor el cambio hecho de su persona, suplica acudan al director de la *gaceta de Génova*, donde, siendo ciertas las señas, se gratificará al que las remita segun la importancia que merezcan."

Nápoles 2 de marzo.

Los periódicos franceses, al anunciar que se habia botado en Castellamare (y no en Nápoles) el navío de línea *Vesubio*, han añadido que nuestro Gobierno tomaba disposiciones para reprimir á los corsarios berberiscos. El periódico oficial manifiesta con este motivo que nosotros estamos en paz con Argel, Trípoli y Tunez desde los tratados concluidos en 1816.

=El dia 5 del corriente irá el Rey con toda la corte á la iglesia catedral para implorar la proteccion divina sobre todos los actos de su Gobierno.

=Tenemos el plácer de ver algunas veces al joven heredero del trono Duque de Calabria y al Principe de Capua, su hermano, pasearse á caballo por las principales calles de la ciudad.

(Gaceta de Madrid.)

=====

Palma 20 de abril.

ORDEN DE LA PLAZA DEL 20 PARA EL 21.

Parada y sargento de hospital Milicia provincial.

La Comision militar ejecutiva celebrará Consejo de guerra el dia 22 del corriente para juzgar á Arnaldo Pons natural de la villa de Muro, acusado de haber tenido una riña en la plaza pública de esta capital y en el acto de ella haberse espresado con espresiones obscenas y escandalosas, faltando al debido respeto que se debe á la persona de S. M. La misa del espíritu Santo, se dirá en la parroquia de Santa Cruz á las 8 de la mañana, á cuya hora estarán los señores Vocales, Asesor, Fiscal y Secretario, y concluida se pasará á celebrarlo en casa del

Presidente interino el Capitan de navío Coronel D. José Salas. =Sócios.

=====

AVISOS.

En casa de D. Guillermo Salom farmacéutico sita en las vueltas del Borne se hallan de venta bragueros de la calidad que abajo se espresa.

Como seguida de la *esperiencia en España* del braguero del doctor Hull, me apresuro á dar al público la siguiente certificación.

"Yo el infrascrito natural de Denia, á mi regreso á este puerto, *certifico*: como al cabo de sesenta dias que D. José Serra y Pascual me habo aplicado el braguero del doctor Hull, y preparada de antemano la parte correspondiente con cierto bálsamo, logro la dicha inesperada de una cura total; al cabo de siete años que me oprimia una horrible quebradura abdominal, siendo mi edad veinte y tres años. Mahon 5 de marzo de 1825. =José Pascual." = Como capitan que soy del Bou S. Antonio, he sido testigo ocular de cuanto certifica el marinero de mi tripulacion arriba espresado. =José Servera. =José Serra.

(Diario de Menorca.)

=====

Estan de venta unas casas botiga y algorfa sitas en el Puig de S. Pedro, manzana 210, casa núm. 25 y 26: el que las quiera comprar acuda á esta imprenta y le darán razon de su dueño; advirtiéndole que este las dará á precio acomodado, ó las establecerá si se convienen.

=====

Quien quiera alquilar unas casas grandes con agua y demas oficinas necesarias para el uso sitas en la calle de la Universidad número 13, acuda en la calle del Bisbe, casa número 13 en los entresuelos.

=====

El 21 del corriente saldrá balija para Mahon é Iviza, y el 23 para Barcelona.

CON SUPERIOR PERMISO.

IMPRESA DE FELIPE GUASP.